

H & K Communications

72 Elvaston Avenue
Nepean, Ontario
K2G 3X9

Phone: (613) 829-1800
Fax: (613) 829-2449
E-mail: hturkow@rogers.com

SOURCE: PCO
DATE: JANUARY 28, 2008
REFERENCE/ RÉFÉRENCE: 2801doc2

LOCATION/LIEU: OTTAWA, ON
TIME/ HEURE: 12H00
LENGTH/DURÉE: 10:07 MINUTES

PRIME MINISTER'S ANNOUNCEMENT

MODERATOR: Hi folks, thanks for coming today. Richard Brennan. I'm the President of the Gallery. We have Prime Minister Stephen Harper with us today and he's going to make an opening statement of about ten minutes, and we'll take questions for about 30 minutes. Prime Minister?

RT. HON. STEPHEN HARPER (Prime Minister of Canada): Thank you Richard. I will give a brief statement in French, followed by the same statement in English, and then I'm here 'til 20 to the hour and I have to leave very promptly at that time.

En octobre dernier, j'ai demandé à l'ancien vice-premier ministre John Manley de diriger un panel indépendant d'éminents Canadiens chargé d'examiner le rôle futur du Canada en Afghanistan. J'ai pris cette décision parce que je crois que notre mission en Afghanistan revêt une importance nationale telle que les Canadiens et les Canadiennes méritent un débat, un point de vue et une analyse d'un autre niveau au-delà de la politique partisane. Comme vous le savez, la semaine dernière les membres du panel ont présenté leurs résultats et leurs recommandations au gouvernement. Et le résultat de leurs efforts est un rapport équilibré, réfléchi et exhaustif aux Canadiens. Tous les membres du panel méritent des félicitations pour la qualité de leur travail et leur dévouement au service envers le public. Par leurs travaux, Monsieur Manley et ses collègues ont affirmé l'engagement du Canada en Afghanistan est important. Il est important parce qu'il concerne la sécurité canadienne, tout comme celle du monde. Il est important parce qu'il concerne la réputation internationale du Canada ainsi que les obligations que nous avons prises pour le bien-être de l'un des peuples les plus pauvres et les

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-6181 E-mail hturkow@rogers.com

plus vulnérables du monde. Et il est important sans aucune mesure en raison du dévouement et du sacrifice des meilleurs hommes et femmes du Canada alors qu'ils cherchent à protéger le monde et à redonner espoir à la population afghane.

J'ai parlé avec M. Manley et je lui ai dit que notre gouvernement accepte les grandes lignes des recommandations du panel sur le rôle futur du Canada en Afghanistan. En fait, au cours des deux dernières années, nous avons commencé à prendre nombreux des mesures présentées dans ce rapport, surtout en ce qui concerne à la reconstruction et au développement civil, à la meilleure formation des forces de sécurité nationales afghanes et à la transition de la sécurité, à une gouvernance et une démocratie améliorée, et à l'équipement de nos forces armées sur le terrain. Plus précisément, le gouvernement accepte la recommandation spécifique du panel de prolonger la mission du Canada en Afghanistan si – et j'insiste sur le si – certaines conditions sont respectées, soit avoir des partenaires dans la province de Kandahar avec des troupes de combat additionnelles et un équipement adéquat. En d'autres termes, bien qu'il soit évident que la mission en Afghanistan est nécessaire, si nous décidons de continuer à mettre nos hommes et femmes en uniforme en danger, nous avons la responsabilité de leur donner une forte chance de réussir. Les panel a bien fait comprendre qu'il ne peut y avoir d'échéance définitive sur le moment où l'OTAN aura terminé son travail en Afghanistan, et où les Afghans pourront être responsables de leur propre sécurité, et nous sommes d'accord. Cependant, la contribution du Canada devrait être revue à tout le moins dans le contexte des progrès réalisés quant aux jalons proposés par le panel, et cela en l'espace de deux à trois ans.

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-6181 E-mail hturkow@rogers.com

Au cours des jours et des semaines à venir, nous commenterons plus en détail les recommandations du panel. Au cours de la même période, avant la rencontre des chefs de gouvernements membres de l'OTAN prévue en avril à Bucarest, je dirigerai un effort diplomatique avec nos alliés afin de déterminer les engagements précis requis pour veiller à ce que les prochaines mesures que nous prendrons respectent les recommandations du panel. Et comme je l'ai déjà dit, le gouvernement va présenter une motion au Parlement ce printemps, cherchant l'appui pour aller de l'avant. J'attends le débat parlementaire à ce sujet. J'ai parlé à Monsieur Dion et j'invite les partis de l'opposition à bien réfléchir à leurs prises de position alors qu'ils accordent au rapport la considération qu'il mérite. Le panel de Monsieur Manley a reconnu avec justesse l'importance de l'engagement du Canada en Afghanistan, de même que les conséquences d'un échec. Ne nous leurrons pas: le Canada avec ses alliées fait des progrès en Afghanistan. Cependant, c'est une mission complexe et difficile. La responsabilité majeure que nous partageons en aller de l'avant est d'assurer que nos gains et ceux de la population afghane ne sont pas vains.

Last October I asked former Deputy Prime Minister John Manley to lead an independent panel of eminent Canadians in the examination of Canada's future role in Afghanistan. I did so because I believed our mission in Afghanistan is of such national importance that Canadians deserved a level of debate, insight and analysis beyond partisan politics. As you know, the panel members last week presented the government with their findings and recommendations, and the result of their efforts is a balanced, thoughtful and comprehensive report to Canadians. All of the members of the panel are to be congratulated for the quality of their work and their dedication to public

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-6181 E-mail hturkow@rogers.com

service. Through their work, Mr. Manley and his colleagues affirmed the strong belief that Canada's commitment in Afghanistan matters. It matters because it concerns Canadian and global security. It matters because it concerns Canada's international reputation as well as obligations that we have undertaken for the well-being of some of one of the world's most impoverished and vulnerable people. And it matters in no small measure because of the dedication and sacrifice of Canada's finest men and women as they work to safeguard our world and bring hope to the Afghan people.

I've spoken with Mr. Manley and advised him that our government broadly accepts the recommendations put forward by the panel on Canada's future in Afghanistan. Indeed, we have over the past two years begun to implement many of the steps highlighted in the report, particularly as they relate to civilian reconstruction and development, enhance training and security transition for the Afghan National Security Forces, improve governance and democracy, and the equipping of our Canadian Forces on the ground. More precisely, the government accepts the panel's specific recommendation of extending Canada's mission in Afghanistan if – and I must emphasize if – certain conditions are met; that is, the securing of partners in Kandahar province with additional combat troops and equipment capabilities. In other words, while the case for the Afghan mission is clearly compelling, the decision to allow our young men and women to continue to be in harm's way demands the responsibility to give them a strong chance of success. The panel has made a clear case that there cannot be a definitive timeline placed on when NATO will have finished the job in Afghanistan and when Afghans are able to take responsibility for their own security, and we agree. However, Canada's contribution should be reviewed at a minimum in the context of

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-6181 E-mail hturkow@rogers.com

progress on the benchmarks the panel has advocated, and within two to three years time.

In the coming days and weeks we will respond in greater detail to the full range of the panel's individual recommendations. Over that same period, in advance of April's meeting of NATO heads of government in Bucharest, I will be leading a diplomatic effort with our allies to secure the specific commitments necessary to ensure that the next steps are consistent with the panel's recommendations. And as I stated previously, the government will bring a motion before Parliament this spring seeking support for Canada's way forward. I look forward to the Parliamentary debate. I have spoken to Mr. Dion and I would invite the opposition parties to reflect carefully upon their positions and to give this report the consideration that it deserves. Mr. Manley's panel has rightly acknowledged the importance of Canada's engagement in Afghanistan and the consequences of failure. Make no mistake: Canada, with its allies, is making progress in Afghanistan, but this is a complex and challenging mission. The great responsibility we share moving forward lies in ensuring that our hard-won gains and those of the Afghan people are not lost.

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-6181 E-mail hturkow@rogers.com